



HP はこちら



学校だより No.7  
令和7年10月号  
流山市立南流山中学校

## 自分に厳しく、他者に優しく

9月1日に始まった2学期ですが、早くもひと月が経過。この僅かな期間ですが、充実感一杯の、密度の濃い時間になりました。授業はもちろん、部活動や体育祭練習など、懸命に頑張る子ども達の姿には感動を覚えます。特に、運動系部活動は新チームとなって2ヶ月ほどですが、葛北新人大会で陸上部と野球部が優勝、また、サッカー部、ソフトボール部、テニス部や男女バスケットボール部なども目覚ましい成長を見せています。これも、3年生が築いてくれた南流中の伝統を、1・2年生が確実に引き継いでくれている証拠。南流中の良き伝統は、「南流プライド」として必ず繋がっていきます。

先週、NHKの朝ドラ「あんぱん」が終了しました。私も二人の子どもが幼い頃、一緒に見ていた「それいけ！アンパンマン」。その作者、やなせたかしさんと奥様をモデルとした物語として、親しみを持っていたため、我が家ではここ数ヶ月、録画して毎晩見るのが日課でした。そのため今では「あんぱんロス」といったところでしょうか。

「アンパンマン」生みの親であるやなせさんは、戦争体験から「正義とは何か」を深く考え、その答えをアンパンマンというキャラクターに託しました。

ご存じの通り、アンパンマンは、困っている人やお腹を空かせた人を助けるため、自分の顔(=命そのもの)をちぎって分け与えます。自分が弱くなってしまっても、目の前の誰かを救うことを選ぶ。この行動にこそ、やなせさんは「自分に厳しく、他者にやさしく接する真の強さ」の重要性を込めていたと思います。

それは、自分の身を削ってでも助けたいという「温かい心」と、それを実行する「揺るぎない強さ」の表れです。そして、この強さを維持できるのは、ジャムおじさんやバタコさん、そして多くの仲間達という、彼を温かく支える存在があるからに他なりません。

子ども達が誰かに優しくなったり、勇気を出して挑戦したりできるのも、保護者やご家族の皆様はもちろん、学校生活で関わる多くの人達、地域の方々という「周りの支え」があってこそです。だからこそ私は、次の二つの大切な心を育みたいと思います。

1. 人に優しく(温かい心):相手の痛みや苦しみを自分のことのように感じ、寄り添おうとする「共感の心」。そして、その優しさを実行するために自分を律する「強さ」。
2. 周りへ感謝(謙虚な心):自分が誰かを助けられるのも、挑戦できるのも、必ず誰かの支えがあるからだと気づく「ありがとう」の心。

やなせさんは、「何のために生まれて、何をして生きるのか」という問いを私たちに投げかけました。子ども達が学校生活の中で失敗したり、人間関係でつまずいたりすることは、「次にどう生きるか」を考えるための貴重な機会であり、次への一歩に向けてのエネルギーにも繋がります。

ありきたりかもしれません、子ども達には失敗を恐れず挑戦し続けてもらいたい。たとえうまくいかなくとも、それを乗り越える過程で、自分を支えてくれる人達に心からの感謝を持てる人になってもらいたい。そして、「誰かのためになる」喜びを知り、一方で、周りの方々に謙虚に「ありがとう」と言える人になつてもらいたいと思います。数え切れないほどの失敗を繰り返しながらも、多くの発明をしたトマス・エジソンはかつてこう述べています。

「私は失敗したことがない。ただ、1万通りの、うまく行かない方法を見つけただけだ」。

10月2日の「体育祭」に続き、10月30日・31日には「南風祭」が控えています。学級ごとにコンクール形式で合唱を発表したり、文化系部活動が日頃の活動の成果を発表したりする、南流中伝統の大切な行事です。各学級では選曲も行われ、体育祭の練習期間中でも真剣に合唱練習が行われています。

まだ、1ヶ月も先のこの行事ですが、一つだけ断言することができます。それは、南流中の子ども達の姿は、私達教職員はもちろんのこと、ご家族や地域の方々までをも包み込むような、計り知れない感動を与えてくれるということです。私達自慢の子ども達ですから…。

10月も我々教職員一同は、「笑顔 信頼 自立」の学校教育目標のもと、南流中の大切な子ども達の成長のため、一致団結して日々の教育活動に全力で邁進してまいります。保護者・地域の皆様方、今後ともご理解・ご協力のほど、なにとぞよろしくお願ひいたします。

校長 宮本 信一

## 2学期も頑張る南流中の生徒達への応援をよろしくお願いします！！

2学期が始まり、早くも1ヶ月が過ぎました。体育祭への練習がいよいよ佳境を迎える中、この1か月間の主な行事を振り返ってみます。9月9日(火)10日(水)は前期期末試験が行われました。夏休み明け間もない日でしたが、1学期から積み重ねてきた学習の成果はいかがでしたでしょうか。試験では真剣な生徒達の表情が印象的でした。16日(火)はプレゼン学習が行われました。現在の学習指導要領にも強調されていますが、自分の考えていること、思っていることを相手にわかりやすく伝えることが、これから社会を生き抜く力として欠かせません。自分らしさを加えながら、プレゼン学習の中では、自分の伝えたいことを自分の言葉で表現できるようになってきた生徒も見られ、とても頼もしく感じました。生徒達のさらなる成長が楽しみです。今月から部活動では葛北新人大会が始まりました。2年生、1年生の頑張る姿は、挨拶や委員会の活動にも表れ、学校を活気づけています。大会に出る選手はもちろん、部活動のメンバー全員が学校代表チームです。南流中の名のもとに堂々と胸を張って、試合に向き合って欲しいです。24日(水)は葛北駅伝大会が柏の葉公園で行われ、特設駅伝部が学校代表で参加しました。県大会という目標を掲げて臨んだ大会は、次の東葛駅伝大会への大きな足掛かりになったに違いありません。葛北駅伝で見られたきらきらと光る走る原石達は、さらに輝きを増すことでしょう。これからも生徒達への応援をよろしくお願いします！！



### 10月 の予定表

日 時	行 事 予 定	最 終 下 校 時 刻	
1日(水)	部活動休養日・体育祭準備	15:20	
2日(木)	第43回体育祭・部活動休養日	15:15	
3日(金)	南風祭優先期間(～10月29日まで)	17:00	
6日(月)	冬季時程開始(～2月10日)	16:25	
8日(水)	部活動休養日・2年生脊柱側湾症検診	16:10	
9日(木)	生徒会役員選挙	16:25	
10日(金)	通知表配布・3年生実力テスト	16:25	
13日(月)	スポーツの日		
15日(水)	部活動休養日	15:30	
16日(木)	流山市青少年主張大会・評議委員会(昼休み)	15:20	
17日(金)	東葛駅伝壮行会	16:25	
18日(土)	東葛駅伝(松戸～野田)		
22日(水)	部活動休養日	15:15	
23日(木)	市内音楽発表会	16:25	
24日(金)	3年生進路説明会	16:25	
27日(月)	3年生いのちの授業	16:25	
29日(水)	部活動休養日・南風祭準備	15:15 準備ありの生徒 16:30	
30日(木)	南風祭1日目	16:00	
31日(金)	南風祭2日目	16:00	

※  
10月6日  
～31日  
  
基本は最終  
下校時間が  
16:25に  
なります。

※注意※ 体育祭は徒歩での来場になっております。「スーパーマルエツ」等、近隣商業施設への駐車は禁止です。ご来店のお客様に大変ご迷惑になりますので、絶対に駐車をしないようにしてください！！ご協力をよろしくお願いします！！